

## SESIONES ORDINARIAS

2007

# ORDEN DEL DIA N° 2359

### COMISION DE AGRICULTURA Y GANADERIA

Impreso el día 7 de junio de 2007

Término del artículo 113: 19 de junio de 2007

**SUMARIO:** **Octogésimo** aniversario de la fundación de la Sociedad Rural de Pergamino, provincia de Buenos Aires. Expresión de beneplácito. **Tulio**. (2.321-D.-2007.)

#### Dictamen de comisión

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Agricultura y Ganadería ha considerado el proyecto de resolución de la señora diputada Tulio, por el que se expresa beneplácito por el 80° aniversario de la Sociedad Rural de Pergamino, a celebrarse del 1° al 9 de septiembre de 2007, en dicha ciudad de la provincia de Buenos Aires; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 22 de mayo de 2007.

*Ana Berraute. – Héctor R. Daza. – Gumersindo F. Alonso. – Juan P. Morini. – Eduardo A. Pastoriza. – Irene M. Bösch de Sartori. – Luis G. Borsani. – Zulema B. Daher. – Luciano R. Fabris. – José F. Ferro. – Susana R. García. – Luis A. Ilarregui. – Emilio Kakubur. – Carlos A. Macchi. – Carlos J. Moreno. – Juan A. Salim. – Raúl P. Solanas. – Rosa E. Tulio. – Mariano F. West.*

#### Proyecto de resolución

*La Cámara de Diputados de la Nación*

RESUELVE:

Expresar beneplácito por el 80° aniversario de fundación de la Sociedad Rural de Pergamino, que se cumple el 27 de abril y que se celebrará desde el sábado 1° de septiembre y hasta el domingo 9 de ese mes, en coincidencia con el cierre de la Exposi-

ción de Ganadería, Avicultura, Industria, Comercio, Servicios e Instituciones 2007, evento que anualmente se desarrolla en el predio ferial ubicado en la ruta nacional 8, en el ingreso a la ciudad de Pergamino.

*Rosa E. Tulio.*

#### INFORME

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Agricultura y Ganadería, al considerar el proyecto de resolución de la señora diputada Tulio, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

*Ana Berraute.*

#### FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El viernes 27 de abril, la Sociedad Rural de Pergamino (SRP) cumplirá un nuevo aniversario de su fundación, cuando se conmemoren ochenta (80), años de vida, desde el día en el que un grupo de productores se reunió en el salón del Club Social de Pergamino, con la firme intención de unirse para hacer frente a las dificultades que trajo consigo el final de la década del '20.

La entidad decidió conmemorar con diversos actos que se realizarán a lo largo de una semana coincidiendo con la Exposición de Ganadería, Avicultura, Industria, Comercio, Servicios e Instituciones 2007, que se ha previsto desde el sábado 1° de septiembre y hasta el domingo 9 de ese mes.

El presidente de la entidad, ingeniero Roberto Campi, anunció un interesante programa de actos

que incluye la presencia del periodista Joaquín Morales Solá y de Jorge Aguado para alguna de esas jornadas; como también la organización de concursos de pintura y de fotografía. La realización de un desfile y una muestra, de autos y maquinarias agrícolas antigua respectivamente. El Fortín Pergamino también se sumaría a los festejos con una muestra de artesanías. Y en la cena de gala, que coincide con el cierre de la 69° edición de la Exposición Rural de Pergamino (que se desarrollará del miércoles 5 al domingo 9 de septiembre) estará invitado Luis Landriscina.

Haciendo un poco de historia, el 27 de abril de 1927 se reunieron en Pergamino 36 productores: Edmundo H. Hearne, Mario Torioni, Juan Elverdín, John Anderson, José Ryan, doctor Pedro Torres, Luis Fomasari, Pablo Berini, Luis Zini, José Delvecchio, Julio Caturla, Pedro Jacquelin, Enzo Guidi, Adán Maglione, Héctor Acuña, Francisco Urrutia, Juan Harrington, José Lascombes, Pedro Balbi, Adolfo Peña, José Planes, doctor Irineo Escalada, Felipe Couretot, Julio Fernández, Porfirio Dupuy, Tomás Hogan, Santiago Street, Francisco Francescone, Víctor Vergara Campo, Patricio Gear, Arturo Carpani, Carlos Bertucci, Alberto Biscayart, Mario Miquelarena, Eduardo Acuña y Juan M. Pastor. En ese importante cónclave estaban presentes. Luis Daviney y Hugo Bruzone, delegados de la Sociedad Rural Argentina, que ejercían el auspicio y la cooperación de esa, entidad para hacer posible la concreción de la iniciativa de ese grupo de productores. Antes de dar los pasos conducentes a la formación de la primera comisión constitutiva, se ofreció un cerrado aplauso para los autores del pro-

yecto y especialmente para Edmundo Hearne por ser el generador de este movimiento ruralista.

Al votar, quedó conformada, la primera comisión directiva por los siguientes productores, presidente, Edmundo H. Hearne; vicepresidente, doctor, Pedro Torres; secretario, Mario Torioni; tesorero, Alberto Biscayart; y vocales, Héctor Acuña, Julio Caturla, Juan Elverdín, Juan Harrington, Pedro Jacquelin, José Lascombes, Eduardo Morgan, Tímoteo Martín, Mario Miquelarena, José Ryan, Juan M. Pastor, Francisco Urrutia, Pedro Sorhouet e Ildefonso Iribarren.

En una reunión celebrada el 5 de julio se decidió organizar para el 24 de septiembre de 1927 lo que sería la Primera Exposición de Agricultura, Porcinos e Industria. La muestra se realizó en la fecha propuesta en la famosa Barraca Alemana de Roth, con una convocatoria de notable éxito. En la oportunidad se presentó una desgranadora construida totalmente en los talleres de Vicente Nipoti; se presentaron los novedosos pianos Zeitter y las novedosas victrolas ortofónicas Víctor en el stand de Cavalitto Hermanos. La agencia de Pedro Reybet expuso los últimos automóviles que le había mandado expresamente la Ford Motor Company; en el stand de Juana de Devoto se expusieron los productos de cremería y lechería que se fabricaban en su establecimiento. Entre ellos se destacaron los quesos y cremas "Arroyo Dulce".

Hoy, 80 años después, la Sociedad Rural de Pergamino sigue, siendo, una entidad ejemplo de trabajo, esfuerzo y solidez.

*Rosa E. Tulio.*